
 
Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto 

 

 

08.06.2017 – 13h50 

RELATÓRIO DE AUDIÇÃO 

 
Entidade: Federação Portuguesa de Basquetebol 

Jorge Sarmento, Assessor Jurídico 
Pinto Alberto, Diretor de Competições 

 
 
Recebida por: Grupo de Trabalho do Desporto  
 
Exposição: O Senhor Coordenador do Grupo de Trabalho do Desporto, Deputado Pedro 
Pimpão, cumprimentou a delegação da Federação Portuguesa de Basquetebol. 
 
Os representantes da Federação Portuguesa de Basquetebol referiram que: 
 

1. A questão da transparência na competição, particularmente no que se refere às apostas 
desportivas é uma matéria que tem merecido uma preocupação por parte da federação, 
particularmente na colaboração com o Comité Olímpico Português. O Comité Olímpico 
Português tem neste momento uma comissão a trabalhar num código de ética 
relacionada com a matéria da integridade das competições desportivas; 

2. O código de ética está numa fase bastante adiantada e a federação está a trabalhar no 
sentido de integrar particularmente no regulamento da disciplina normas sancionatórias 
que possam ter um carácter preventivo relativamente às atividades ilícitas nesta área.  

3. É uma matéria que em termos de investigação as federações têm um papel muito 
limitado porque são atividades criminais no quadro de corrupção; 

4. A Federação Portuguesa de Basquetebol entende que todas estas medidas são bem-
vindas no sentido de criar um quadro mais transparente e mais favorável à verdade 
desportiva.  

5. A Federação Portuguesa de Basquetebol apesar de já ter tido uma vertente desportiva 
profissional é de facto uma realidade desportiva muito diferente dos outros e, 
designadamente, daquele que mais preocupa o poder legislativo é o futebol; 

6. A Federação Portuguesa de Basquetebol tem apenas duas sociedades desportivas em 
atividade na federação e, portanto, esta preocupação legislativa que vem expressa no 
projeto de lei n.º 507/XIII/2.ª não é para a Federação Portuguesa de Basquetebol uma 
preocupação significativa, embora não é por esse facto que não consideram que a 
iniciativa legislativa não deva ser eventualmente aprovada e implementada. 

 
Intervieram, de seguida, os Senhores Deputados Joel Sá (PSD), António Cardoso (PS) e 
Emídio Guerreiro (PSD) que colocaram diversas questões, mormente sobre se a Federação 
Portuguesa de Basquetebol considera que o projeto de lei 507/XIII/2.ª é importante; e o que 
é que pode ser feito para tornar o fenómeno desportivo mais transparente.      
 
Por fim, os representantes Federação Portuguesa de Basquetebol responderam às 
questões dos Senhores Deputados mencionado, designadamente que são favoráveis ao 
projeto de lei com as ressalvas que foram expressas. 
 

No final, o Senhor Coordenador do Grupo de Trabalho, Deputado Pedro Pimpão 
agradeceu os contributos da Federação Portuguesa de Basquetebol. 
 
A gravação áudio da audição encontra-se disponível na página internet do Grupo de 
Trabalho.  
 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=105369
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=105369
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Palácio de São Bento, 8 de junho de 2017 
 

A assessora  
Inês Maia Cadete 


